

Colación N° 288, Viernes 30 de septiembre de 2022, 14:30 hs

Sr Rector, Sr Vice-Rector, Decanos/as, Vicedecanos/as, demás autoridades de Facultades y de la Universidad, integrantes de la comunidad universitaria....

Flamantes egresadas y egresados, familias, amigos.... Muy buenas tardes....

Quiero comenzar **FELICITANDO especialmente a las graduadas y graduados de la UNRC que hoy reciben su título!!!** Aprovecho esta oportunidad para agradecer y reconocer a cada una de sus familias, por el esfuerzo y por haberlos acompañado en este camino.... y que seguramente hoy, están con el corazón colmado de orgullo y emoción por compartir con ustedes este sueño cumplido.....

También quiero agradecer al Señor Rector y al Sr. Vice Rector por brindarme el honor de pronunciar estas breves palabras, en representación de la UNRC.

La creación de la UNRC, un 1 de mayo de 1971, marcó un hito y constituyó uno de los hechos más importantes de la historia de la ciudad de Río Cuarto.

Hace 51 años, esta acertada decisión brindó la enorme oportunidad, de acercar y poner en manos de muchos jóvenes una carrera universitaria. Hecho que no solo modificó la vida de muchos hogares, sino que fomentó y fortaleció el desarrollo social, cultural, económico y productivo tanto de la ciudad como de toda la región.

Hoy, nos encontramos celebrando este acto de colación nro 288 de nuestra UNRC, con un gran significado para cada uno de Ustedes que reciben su título universitario; y con un gran significado para cada uno de los que integramos esta comunidad universitaria, para la sociedad, para nuestra región, provincia y para todo nuestro país.

Este es un buen día, para hablar del significado de la educación pública y gratuita.

La educación brinda conocimiento. El conocimiento es liberador y permite tomar mejores decisiones. La educación forma personas libres, responsables y comprometidas con la sociedad.

La educación genera las condiciones para el desarrollo de una ciudadanía crítica, honesta y solidaria, que busca pertenecer a una sociedad más justa, equitativa, dinámica y diversa. La educación impulsa el desarrollo sostenible de una nación.

La educación transforma, permite contar con herramientas sólidas para debatir y buscar soluciones a los problemas de inseguridad, pobreza, violencia, violencia de género....

Defender la educación pública y gratuita es querer un mundo con igualdad de oportunidades, más justo y equitativo, es querer un mundo mejor para todos, con verdadera inclusión social.

Defender la educación pública y gratuita es garantizarle a nuestros hijos, a nuestros nietos, el derecho de acceso a la educación, en todos sus niveles, primario, secundario y superior.

La UNRC es una de las 56 UUNN públicas y gratuitas que tenemos en la República Argentina. Las UUNN públicas de nuestro país son muy reconocidas, tanto por la sociedad como por organismos de evaluación internos y externos, porque brindamos una formación integral y de calidad a nuestros estudiantes; porque desarrollamos la ciencia y la tecnología, y la transferimos al medio, porque participamos de forma activa y comprometida con la solución de los problemas sociales, científicos y tecnológicos que nos habitan.

Porque en situaciones como, la recientemente vivida en el mundo, la pandemia causada por el virus covid-19, los integrantes de esta comunidad universitaria: estudiantes, docentes, científicos, no docentes, graduados y autoridades, con una casi mágica e inmediata adaptación y transformación, y con mucho

esfuerzo, trabajamos, buscamos y encontramos la manera de sostener los procesos de enseñanza y de aprendizaje, la generación y transferencia de conocimientos, el mantenimiento y la profundización de la vinculación con la sociedad, con sensibilidad, solidaridad y responsabilidad social.

Este mes de septiembre nos invita muy especialmente a hablar de la educación pública. Notablemente, en este mes celebramos en nuestro país el día del maestro el 11 de septiembre en honor al fallecimiento de Domingo Faustino Sarmiento. Y el día del profesor, el 17 de septiembre, en honor al fallecimiento de José Manuel Estrada. Estos hombres lucharon y se comprometieron con la educación en nuestro país.

Domingo Faustino Sarmiento, conocido como el “padre de las aulas”, fue un ilustre personaje argentino que propuso y defendió un sistema educativo público, gratuito e igualitario para hombres y para mujeres, ideas progresistas para esa época, donde la mujer era muy relegada en todos los ámbitos de la sociedad. Aseguraba fervientemente que la educación ayudaría al progreso y mejoramiento social del pueblo argentino.

Aunque fue cuestionado por su convicción y posición frente a los indígenas, dedicó su carrera principalmente a la fundación de escuelas, a la educación de los más pobres y a la divulgación nacional de avances científicos. La historia dice que, con tan solo 15 años, en el año 1825 crea su primera escuela en una pequeña localidad de San Luis llamada San Francisco del Monte de Oro.

Por su parte, cada 17 de septiembre se celebra el Día del Profesor en Argentina, en honor a la fecha de muerte de José Manuel Estrada (17/9/1842). Estrada fue un reconocido escritor e intelectual argentino, que se destacó por su gran dedicación y compromiso en la labor de profesor.

Estas fechas, nos permiten conmemorar, reconocer y enaltecer la enorme y fundamental labor que ejercen nuestros docentes. En este día, no olvidemos agradecer y reconocer muy especialmente a cada docente que pasó por sus aulas y que dejó su imborrable huella en este título que hoy reciben de la universidad pública.

También, el 21 de septiembre, festejamos el día del estudiante. Y me gustaría compartirles el saludo que dedicó a través de sus redes sociales la reconocida psicopedagoga cordobesa, Liliana Gonzalez, escribió “Ser alumno es una posición en la vida. Es querer sacudirse la ignorancia y dejar que la cultura atraviese la vida. Es entender que el conocimiento es liberador y ayuda a tomar buenas decisiones”.

En un interesante texto de la UNESCO (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura) se expresa que: La globalización, los cambios medioambientales y las crisis económicas y financieras están causando importantes transformaciones sociales que provocan el aumento de las desigualdades, la extrema pobreza, la exclusión y la negación de los derechos fundamentales. Estos cambios hacen necesarias soluciones innovadoras que respeten valores universales como la paz, la dignidad humana, la igualdad de género, la no violencia y la no discriminación. Los actores principales de las transformaciones sociales son los jóvenes, que se ven más afectados por estos cambios.

Egresadas y egresados, ustedes son los actores principales. Su aporte es fundamental y actúa como un pilar de ésta transformación social. Su responsabilidad y compromiso con la sociedad, los interpela como profesionales íntegros que luchen en pos de un mundo mejor y con igualdad de oportunidades para todos; guiados por la ética, responsabilidad, honestidad, solidaridad, el respeto a las personas y a la diversidad de sus ideas y pensamientos.

Esta Universidad es su casa, y rogamos que así la sientan; que la hayan disfrutado mucho, que se lleven los mejores e inolvidables recuerdos de este camino transitado y que regresen a la Universidad... Los esperamos!!!

Muchas gracias por su atención, y nuevamente Felicitaciones a todos.